



Compte Rendu du conseil d'école n°3 du vendredi 14 juin 2024 à l'École maternelle de Nolay

0210744V@ac-dijon.fr

Tel : 03.80.21.71.42

Rue Grange Champion
21340 NOLAY

Début du conseil à 18h35

- **Présents :**

* École maternelle : Mme Peultier (directrice), Mmes Fauvé et Duverger (enseignantes).

* Représentants de parents d'élèves (RPE): M Bacus, Mmes Roy et Boulet

* Mairies : Mmes Bagou et Nicolas (mairie Nolay), Mme Deguin (mairie Cormot-Vauchignon), Mme Picard (mairie Change), Mme Dumond (mairie Aubigny-la-Ronce)

* Communauté d'agglomérations : Mme Christ (Directrice service périscolaire)

Personnes excusées :

M Vanderstuyf (Inspecteur de l'Éducation Nationale – circonscription de Beaune), Mme Rebouillat (enseignante RASED), Mme Amiot (mairie Epertully) et le service des transports scolaires.

- **Désignation du secrétaire adjoint de séance :**

C'est M Bacus qui aura en charge la vérification du compte rendu qui sera transmis aux parents, aux mairies, à la Communauté d'Agglomérations de Beaune et à l'Inspection.

- **Préparation de la rentrée de septembre 2024 (effectifs et organisation pédagogique, matinée d'accueil, ATSEM, transport scolaire, accueil-restauration du périscolaire, élection des représentants de parents d'élèves...)**

* Au vu des effectifs connus ce jour (avis de naissance et inscriptions déjà faites en mairie), voici la répartition que nous avons envisagée pour la rentrée prochaine sachant qu'en cas de changement important des effectifs selon les niveaux, cette répartition pourra être modifiée:

Mme Peultier Emilie: 2 TPS (déjà inscrits en mairie) + 21 PS

Mme Fauvé Laurence: 14 MS

Mme Duverger Laetitia: 19 GS

Total = 56 élèves

Cette répartition sera l'occasion d'offrir un cadre plus calme dans la classe des MS dans laquelle une élève est appareillée au niveau des oreilles et de permettre des temps d'inclusion pour certains élèves de GS en difficultés scolaires dans la classe des MS pour revoir certaines notions. La présence de deux ATSEM est également prévue dans la classe des TPS-PS au moment des ateliers du matin.

* Une matinée d'accueil sera organisée le samedi 29 juin afin de faire visiter l'école aux futurs nouveaux élèves (et leurs parents) et de répondre aux questions des nouvelles familles. Cette matinée d'accueil est importante pour que le jour de la rentrée scolaire se passe de manière beaucoup plus sereine pour les enfants. Mme Peultier remercie la mairie d'avoir accordée trois heures à Mme Voillot (ATSEM dans la classe des TPS-PS à la rentrée) pour qu'elle soit également présente à cette matinée d'accueil.

* L'équipe enseignante a demandé à la mairie la possibilité pour les ATSEM d'être présentes six heures le jour de la pré-rentrée afin que chaque enseignante échange avec l'ATSEM de sa classe, que les emplois du temps de chacune sur le temps scolaire puisse être fait en commun et que les préparations matérielles urgentes puissent être prêtes pour le jour de rentrée (cahier de liaison). L'équipe enseignante a également demandé à la mairie de renouveler les 3 heures de concertation enseignantes-ATSEM dans l'année. Celles-ci ont été très appréciées par l'ensemble de l'équipe.

* Mme Peultier souhaiterait que le service des transports scolaires envoie les listes des élèves inscrits sur chaque ligne de bus à la date du jeudi 29 août afin de pouvoir préparer sereinement la rentrée scolaire. Elle souhaiterait que les chauffeurs des bus reçoivent également ces listes accompagnées des numéros de téléphone des parents avant le jour de rentrée scolaire. En parallèle, Mme Peultier remercie les familles de bien vouloir remplir le questionnaire de bus (et le planning de bus pour le mois de septembre si besoin) et le déposer dans la boîte aux lettres de l'école le jeudi 29 août au plus tard pour permettre une rentrée plus sereine pour tous (enfants, parents, ATSEM et enseignants). Pour la rentrée scolaire prochaine, les questionnaires sont distribués aux familles lors de l'inscription en mairie et seront distribués aux élèves déjà scolarisés cette année en TPS, PS et MS dans les cahiers de liaison. Concernant les GS scolarisés cette année et allant au CP à la rentrée prochaine, il n'y aura plus de document concernant le bus à remplir à la rentrée. Mme Duverger prépare donc ses élèves de GS dès le début du mois de juin à ne plus être appelés pour le bus. Les représentants de parents d'élèves apprécient cette préparation, cela permet aux élèves et aux parents d'être plus sereins sur ce point.

* Les inscriptions aux services accueil périscolaire et restauration se dérouleront comme l'an passé par le biais du site internet de la Communauté d'agglomérations "Espace Famille". Attention, cette inscription comporte plusieurs étapes (dossier, pré inscription, confirmation...). L'ouverture des dossiers administratifs a débuté le lundi 13 mai et l'ouverture des inscriptions et réservations se fera le lundi 24 juin. Si besoin, Mme Christ précise qu'il ne faut pas hésiter à appeler : 03 80 24 57 97. Concernant les mercredis et les périodes de vacances, elle informe qu'il est possible de demander un ajout de nouveau site pour inscrire son enfant sur une autre commune. Mme Peultier indique que les directrices des écoles maternelle et élémentaire et l'équipe du périscolaire se sont réunies cette année pour échanger sur les

pratiques des différentes structures (règles de vie, projets...). C'est la première fois que ce temps d'échange est organisé et cela s'est révélé positif. Il est prévu qu'elles se réunissent deux fois au cours de l'année prochaine. Pour faciliter cela et les échanges entre l'école maternelle et élémentaire, Mme Vaine et Mme Peultier ont adressé une demande à leur Inspecteur afin de faire coïncider leurs jours de décharge l'année prochaine.

Mme Christ précise que l'équipe du périscolaire restera stable l'année prochaine (un départ prévu seulement). Les représentants de parents d'élèves indiquent qu'il n'y a pas eu de problématiques cette année et que les enfants sont contents de fréquenter le service périscolaire. Mme Christ précise que des jeux et ateliers sont mis en place en élémentaire et que pour les deux écoles, un fil conducteur est choisi pour l'année : le tour du monde a été celui de cette année et l'année prochaine, ce sera les animaux du monde.

* Concernant les élections des représentants de parents d'élèves, Mme la Ministre de l'Éducation Nationale n'a pas donné de réponse à la lettre du conseil d'école envoyée par mail à l'Inspecteur de l'Éducation Nationale (circonscription de Beaune) le 13/02/2024 pour respecter la voie hiérarchique.

Si le vote dématérialisé est organisé par le Ministère de l'Éducation Nationale à la rentrée prochaine, les membres du conseil d'école votent à l'unanimité pour cette solution. Cependant, dans le cas où une seule liste de représentants de parents d'élève se présente aux prochaines élections, les membres du conseil d'école reformulent le souhait qu'elle soit directement élue pour des raisons écologiques, économiques et organisationnelles.

- Projet d'école

Le projet d'école rédigé cette année en équipe à la suite du rapport d'évaluation du groupe scolaire maternelle-élémentaire est actuellement en cours de lecture et n'a pas encore été validé. Il sera donc présenté lors d'un conseil d'école de l'année scolaire 2024-2025 après validation de ce dernier par l'Inspection.

- Sécurité (exercices incendie et PPMS)

L'exercice PPMS "Alerte tempête" du 4 avril s'est très bien déroulé grâce à la préparation faite en amont dans les classes.

Le deuxième exercice incendie se déroulera le 27 juin (heure non communiquée à l'équipe) et le troisième se déroulera quelques jours plus tard (date et heure non communiquées à l'équipe).

Un nouveau système d'alerte PPMS a été installé. Les directrices devraient recevoir prochainement une formation concernant celui-ci. Mme Bagou informe que l'objectif de ce nouveau système permettra d'alerter l'ensemble des deux écoles en même temps. Cela implique que les exercices se feront certainement en commun à partir de l'année prochaine.

- Coopérative scolaire (bilan des comptes au 14 juin 2024)

Il y avait 4984,22€ à la date du 31/05/2024 sur le compte bancaire de la coopérative scolaire.

Depuis le dernier conseil d'école, les dépenses faites par la coopérative sont les suivantes :

- 650€ : initiation au cirque faite par la compagnie "Les baladins des étoiles"

- 124€ : bus pour se rendre au CPIE de Bourgogne
- 1395€ : 2 ateliers par classe au CPIE de Bourgogne
- 37,85€ : carnaval de l'école
- 183,29€ : activités éducatives (ateliers cuisine, jardinage, manipulation, motricité...)

L'équipe enseignante remercie toutes les mairies pour les subventions données tout au long de l'année. Elle remercie également la mairie de Nolay pour la subvention exceptionnelle de 2200€ accordée pour participer au financement des ateliers, spectacles, sorties en lien avec notre projet de l'année prochaine "Musique à l'école". L'équipe enseignante en profite pour remercier Mme Boulet de proposer son synthétiseur en prêt l'année prochaine. Mme Peultier fera prochainement un appel aux dons (instruments de musique).

La bourse aux vêtements qui devait être organisée cette année à l'école a été reportée à l'année prochaine pour des raisons d'organisation et de responsabilité (mesures inscrites dans le plan « Vigipirate Urgence Attentat » à prendre dans l'enceinte de l'école). Cependant, l'équipe éducative et pédagogique proposera à la rentrée de septembre la possibilité aux parents qui le souhaitent de donner à l'école les bottes, capes de pluie, vestes, manteaux... qui ne vont plus à leurs enfants. Ces derniers seront mis en vente, à prix libre, dans le hall d'accueil de l'école. La recette de cette vente ira sur le compte de la coopérative scolaire.

L'association de parents d'élèves "APE Les p'tiots Lazare Carnot" informe qu'elle organisera une bourse aux jouets le 24 novembre 2024 et une soirée mexicaine le 29 mars 2025.

- **Activités pédagogiques (projets, sorties, spectacles...) réalisées depuis le dernier conseil d'école et à venir**

* Tout au long de l'année, des visites médicales sont faites à l'école par la PMI et le médecin scolaire afin de contrôler la vue, l'ouïe, le langage, l'orientation dans l'espace, la latéralité.... (chaque enfant est vu au minimum une fois dans toute sa scolarité en maternelle par la PMI et une fois en GS par le médecin scolaire s'il a été ciblé par l'enseignante et le médecin suite au test écrit fait en classe et aux renseignements confidentiels fournis par les parents).

* Le 26 mars, les élèves de l'école maternelle sont venus déguisés. Chaque classe a présenté une danse aux autres classes de l'école maternelle mais également à toutes les classes de l'école élémentaire.

Côté périscolaire, les enfants de la maternelle ont fait un défilé et ceux de l'élémentaire ont présenté une danse.

* Les trois classes ont pu aller à la bibliothèque municipale, avoir la chance de découvrir des histoires en langues des signes, des histoires théâtralisées par l'utilisation d'un kamishibaï et découvrir de nouveaux albums que les élèves ont pu emprunter pour les regarder en classe (lecture faite par l'enseignante). L'équipe enseignante reconduira à nouveau cette action l'an prochain avec deux séances par classe.

* Les trois classes de l'école maternelle se sont rendues le 9 avril au CPIE de Bourgogne. Les ateliers proposés en extérieur ont plu aux élèves malgré la météo et la fatigue ressentie l'après-midi.

* Le 12 avril, la classe des TPS-PS est allée sur la voie verte pour observer les

changements dans la nature liés à la saison du printemps. Ils ont cueilli quelques fleurs et les ont fait sécher dans un herbier afin de les conserver longtemps. Ils devaient également désigner les déchets qui s'y trouvaient aux adultes pour qu'ils les ramassent et les classent dans les bonnes poubelles. Il a été satisfaisant de constater que le nombre de déchets était beaucoup moins important qu'à l'automne dernier.

* Toutes les classes ont participé à une initiation au cirque le lundi 6 mai. Plusieurs ateliers étaient proposés : équilibre, jonglage, funambulisme, magie, jeu de clown, ... Ces ateliers ont pu être poursuivis ensuite en classe.

* La classe des TPS-PS a eu la chance de découvrir plusieurs outils numériques pendant plus d'une semaine en mai pour développer les compétences en langage. Les élèves ont énormément apprécié certains d'entre eux. Mme Peultier envisage d'en commander certains pour sa classe l'année prochaine.

* Dans le cadre de la liaison GS-CP, du 8 au 12 avril, par groupe, les élèves de CP sont venus lire des albums aux élèves de GS.

Le 8 juin, les élèves de GS ont envoyé aux élèves de CP une poésie inventée sur le thème des petites bêtes.

Le 10 juin, les élèves de CP ont présenté aux élèves de GS la suite du poème qu'ils ont inventé à leur tour. Les élèves GS, qui avaient étudié le conte de Blanche Neige en classe, ont récité des phrases.

Les 24 et 25 juin, Mme Deblangey (maîtresse du CP) viendra présenter les Alphas aux élèves de GS et Mme Duverger encadrera des jeux mathématiques dans la classe des CP.

Le 28 juin, les élèves de GS iront découvrir la classe de CP pendant que les élèves de CP viendront en maternelle travailler.

Toutes ces actions ont pour objectif une rentrée au CP plus sereine pour les élèves.

* Le projet jardinage de la classe des TPS-PS a été mis à mal par la météo mais les élèves ont tout de même pu, dès que cela était possible se rendre dans le jardin pédagogique pour observer les plantes déjà présentes, partir à la chasse aux petites bêtes du jardin et mettre en pot les boutures faites en classe, ... Ils ont également participé à la session de printemps du Jeu "Ma Petite Planète" qui a rencontré une fois de plus un grand succès malgré le fait que les délais impartis étaient très courts, que les défis proposés n'étaient pas adaptés au départ (une modification de certains défis a été apportée pour les adapter au niveau d'âge). Pour les parents d'élèves à qui Mme Peultier a demandé une fois de plus leur avis, les modalités proposées à la session de printemps (qui répondaient aux souhaits des parents à qui les enseignantes avaient demandé leur avis après la session d'automne) ont finalement moins plu que celles mises en place en automne hormis le fait que c'était en effet plus adapté. L'envoi des photos apparaît un facteur motivant, plaisant pour les parents et les enfants et un support intéressant pour le travail en classe.

* La ligue contre le cancer a fait une intervention dans les trois classes pour sensibiliser les élèves aux dangers du soleil. Cette intervention était très bien adaptée au niveau des élèves. Ces derniers ont eu en cadeau un bracelet sensible aux rayons ultraviolets qu'ils ont pu essayer le jour même.

* Le spectacle de fin d'année aura lieu le vendredi 21 juin dans le parc de la mairie ou plus certainement dans le COSEC en cas d'intempéries.

* Les élèves des TPS, PS et MS se rendront au COSEC de Nolay le lundi 1^{er} juillet afin d'aller admirer les œuvres de la Biennale de Sculptures Contemporaines mais également les œuvres réalisées par les différentes classes participantes. Ce jour là, ils pique-niqueront ensemble (pique-nique zéro déchet demandé aux familles).

Les élèves de GS se rendront également au COSEC en demi-classe les mardi 2 et jeudi 4 juillet pour visiter la Biennale.

Mme Peultier a pris contact avec le président de l'association pour que les élèves de maternelle puissent participer eux aussi à des ateliers dans deux ans.

* Ces derniers mois, l'équipe enseignante a proposé aux parents volontaires des temps d'observation de classe afin que ceux-ci comprennent mieux le fonctionnement de la classe, les conditions dans lesquelles leur enfant travaille et les attentes de l'école. L'équipe enseignante a eu des retours très positifs de cette action et les représentants de parents d'élèves saluent la prise de risque des enseignantes. Cette action sera reconduite plus tôt dans l'année scolaire à partir de l'année prochaine.

* Du fait des nombreux projets en cette fin d'année, la matinée sportive évoquée lors du deuxième conseil d'école ne sera pas organisée faute de temps.

- **Remerciements et suivi des demandes de travaux**

L'équipe enseignante remercie sincèrement tous les parents volontaires sans qui de nombreux évènements ne pourraient se faire.

Elle remercie la mairie pour le préau qui est très apprécié ces derniers temps très pluvieux. Mme Bagou informe que les mousses prévues pour sécuriser les poteaux seront bientôt livrées et posées. Mme Peultier souhaiterait que le service technique trouve une solution à mettre en place sous le raccord de gouttière pour éviter que les élèves prennent des douches.

Elle remercie enfin toute l'équipe des services techniques dirigée par M Benoît pour l'ensemble des petits et grands travaux, pour leur réactivité et pour leur aide dans la réalisation des différents projets. Mme Peultier souhaiterait qu'un panneau en bois soit fixé sur le mur sous le préau ou sur le mur sous l'abri du côté de sa classe pour y inscrire les règles de la cour (communes pour la plupart et différentes pour certaines selon si c'est un temps scolaire ou périscolaire).

Fin du conseil d'école à 20h42